



Fußballbegeisterten viel Spaß. Viele wussten nicht, dass in der Arena die gesamte Werbung für Bayern München oder TSV 1860 jeweils vor dem Spiel „umdekoriert“ wird - kleiner Wermutstropfen für die Bayern-Fans.



Auf der Rückfahrt kehrten wir auf Höhe von Greding zum Abendessen ein. Gegen 22.00 Uhr waren wir wieder in Schweinfurt.



Dank eines Zuschusses waren Fahrt und Eintritt für Diabetiker wieder frei. Vielen Dank nochmal an den Sponsor Abbott!



## Veranstaltungshinweise

**Erlebniswochenende für Kinder**  
im Alter von sieben bis 12 Jahren  
**17. bis 22. Oktober**  
(Herbstferien in Berlin und Brandenburg)  
**auf Burg Rabenstein**  
(gemeinsame Busanreise von Berlin aus)  
Veranstalter: diabetesDE  
**Preis: 200 EUR**  
(125 EUR für Mitglieder von diabetesDE)  
Infos bei mir oder bei diabetesDE  
(Tel. 030/2016770, Gabi Allrath)



**23. Langzeitdiabetikertreffen**  
der Diabetes-Akademie Bad Mergentheim  
**am 19.06.2010**

### Themen:

- Diagnostik von peripheren und zentralen Durchblutungsstörungen
- Therapie von solchen Störungen
- Die Therapie der koronaren Herzkrankheiten
- Wenn die Alltagsroutine die Therapie verdirbt - typische Fehler bei der Insulinapplikation

Infos bei mir oder in Bad Mergentheim  
(Tel. 07931/8015)



Vortrag der SHG des DBB  
01.07.2010, 19.00 Uhr  
Kolpingshaus. Schweinfurt  
Referentin: Frau Köhler (Roche)  
Thema: Neues von Roche



INFO-Post Nr. 123

**Mai 2010**

Noch Fragen?

Norbert Mohr  
Bernroder Str. 25  
97493 Bergtheim  
Tel.: (0 97 21) 9 94 08  
E-Mail: [kontakt@diabetiker-schweinfurt.de](mailto:kontakt@diabetiker-schweinfurt.de)  
V.i.S.d.P.  
Auflage: 460



[www.diabetiker-schweinfurt.de](http://www.diabetiker-schweinfurt.de)

## Kino und BE-Schätzen im Rahmen der Gruppenschulung des Leo KH

Leitender Oberarzt Dr. Reinhard Koch und sein Diabetes-Team boten inzwischen zum fünften Mal eine Intensivschulung für Diabetiker in der Klinik für Kinder und Jugendliche des Leopoldina Krankenhauses Schweinfurt an. Diesmal hatten sich sechs Mädels zur Pumpenschulung eingefunden. Leider war Paulina krank und konnte nicht mit ins Kino.

Betreut von Biggi Koch und Norbert Mohr besuchten die Kids im Alter von neun bis zwölf Jahren zum Abschluss ihres viertägigen Aufenthalts eine Kinovorstellung mit dem Film "Nanny McPhee".



*Katharina, Nina, Vanessa, Sophia und Lisa waren bei dieser Vorstellung die einzigen Gäste.*



Anschließend ging es zum Italiener in die Schweinfurter City. Die BE der Pizzen wurden gemeinsam geschätzt und die Insulinmenge (unterschiedliche BE- und Korrektur-Faktoren) mit den Kids besprochen. Uhrzeiten, BE und Insulineinheiten wurden notiert und später in den Klinikbogen übertragen.

## Treff mit Vortrag in Schweinfurt



Sabine Fick ist als Diabetesberaterin freiberuflich u.a. für DiaExpert tätig. Im April besuchte sie unsere Gruppe und sprach über das Thema „**Was leisten Insulinpumpen heute?**“

Frau Fick ging in ihrem Vortrag auf die grundlegenden Vorteile einer Insulinpumpentherapie ein und erläuterte die Voraussetzungen ebenso wie die **Kontraindikationen** (unzureichende intellektuelle Fähigkeiten, mangelnde Motivation, mangelnde Bereitschaft zur BZ-Selbstkontrolle und Dokumentation, psychisch Instabilität u.a.). Frau Fick hatte die aktuellen Pumpen der namhaften Hersteller dabei und erläuterte die unterschiedlichen Besonderheiten, insbesondere die Kommunikation zwischen Messsystem und Pumpe.



Um eine Neuerung handelt es sich beim **OmniPod**. Das OmniPod® System ist heute die erste und einzige am Markt verfügbare Insulin Patch-Pumpe und

wird von Ypsomed unter der mylife™ Diabetescare Dachmarke ab Juni in Deutschland lanciert. Im Gegensatz zu konventionellen Insulinpumpen wird das OmniPod® System direkt und praktisch schmerzfrei auf der Haut appliziert und benötigt kein Infusionsset. Das OmniPod® System besteht aus zwei drahtlos verbundenen Komponenten: 1. dem Pod, einem kompakten, leichten, selbstklebenden Insulinspender, welcher direkt auf der Haut und diskret unter der Kleidung getragen wird, und 2. dem Personal Diabetes Manager, einem drahtlosen, menügeführten, portablen Gerät zur Steuerung des Pods.

Wir sind einmal gespannt, ob sich diese Variante bei uns etablieren wird.

## Ausflug Allianz-Arena

Beim Familienausflug am 08. Mai hatten wir Glück mit dem Wetter und mit dem Verkehr. Nachdem wir gegen 10.30 Uhr am Viktualienmarkt in München ausgestiegen waren, hatten wir drei Stunden Zeit, die Innenstadt zu erkunden.



Die Führung in der Allianz-Arena dauerte dann eineinhalb Stunden und machte insbesondere den